

Editoriales

LNAS-9-88

Petición a Gorbachov

Decíamos en el editorial del domingo 28 de febrero último, titulado "Paz centroamericana y garantías": "Si la paz ha de empezar por algún lado y si la ayuda a los contras nicaragüenses ya fue cortada (en lo militar) por la Cámara de Representantes de Estados Unidos, lo menos que debe exigirse es otro tanto a los soviéticos, los proveedores mayoristas de armamento a Managua".

Por esto nos ha satisfecho que aunque un poco tarde, el presidente Oscar Arias haya remitido el 7 de marzo una carta al Secretario General de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, Mi-jail Gorbachov, en la cual le solicita precisamente que haga lo que sugerimos en aquel editorial.

El Presidente dice en su comunicado, entre otras cosas, las siguientes: "... Las armas que desde la Unión Soviética llegan aquí (a Centroamérica) repugnan a la razón y traicionan nuestros esfuerzos de paz. Las armas aumentan la intolerancia, ahondan los rencores, alejan la concordancia... Le insto muy vehementemente a que contribuya a hacer realidad su afirmación de apoyo al esfuerzo de paz, eliminando los envíos de armas a nuestra región... Sabemos, también, que son más peligrosas y mortales las armas que se envían en secreto y traicioneramente... Una vez más lo insto, señor Gorbachov, a deponer las armas en Centroamérica... Rectifique también su política respecto a América Central...".

El presidente Arias, en su conferencia de

prensa del sábado anterior, en la cual hizo del conocimiento del país el contenido de su carta a Gorbachov, reveló la impresionante magnitud de la ayuda bélica soviética a Nicaragua. Aseguró que desde 1979 el bloque de naciones socialistas ha enviado a los sandinistas más de 2 mil millones de dólares en armamento y que esta asistencia fue aumentada durante los últimos tiempos.

La claridad del severo planteamiento presidencial guarda proporción con la gravedad de los hechos. El Jefe de Estado dijo no saber cuál será la respuesta del jerarca comunista a la petición, aunque adelantó que espera sea positiva, juicio optimista por demás.

Si la contestación del supremo jefe rojo es negativa, el mandatario puede encontrar en el mismo editorial de la fecha que citamos, otra sugerencia. Allí manifestamos: "Podría ser necesario que los gobiernos democráticos centroamericanos, encabezados por Costa Rica, tomen la resolución de alguna iniciativa pragmática que conduzca a la presentación de un proyecto declaratorio de parte de la Organización de Estados Americanos (OEA). Esta resolución, vinculante tal vez, podría externar una opinión conjunta interamericana, dirigida a la Unión Soviética, a Cuba y a los otros estados satélites, con el propósito de hacerles saber que las tres Américas requieren una garantía efectiva del no envío de más armas a Nicaragua".